



CONFIDENCIAL

Adán y Samuel, frente a frente

Mucha expectación hay por el encuentro que sostendrán esta tarde el titular de Gobernación, **Adán Augusto López**, y el joven gobernador naranja de Nuevo León, Samuel García. Muchas han sido las descalificaciones, críticas y reproches del tabasqueño contra el *góber* de MC, que hoy podrán responderse frente a frente. Aunque los cercanos al jefe del Palacio de Covián aseguran que “en realidad no hay pleitos”, que “todas son frases coloquiales” y que el secretario “le tiene respeto y cariño” al mandatario regio. Tan es así –dicen– que “no para en coadyuvar con el estado siempre que lo necesita”. ¡Y el jueves ya lo esperan los del PAN en Aguascalientes!

PRD, ¿factor de conciliación?

Aunque también la minibancada del PRD en San Lázaro, la más necesitada de unidad, se fracturó con la reforma que amplía la militarización de la Guardia Nacional, los jefes de los amarillos del *sol azteca* nos aseguran que su partido se ha convertido en un importante “elemento estabilizador” en la Cámara baja. Dicen que han coadyuvado al diálogo, la reconciliación y el acercamiento entre la oposición del PAN, PRI y PRD, después de la sorpresa que les dieron los priistas y su dirigente nacional al aprobar la reforma a la Constitución. Por eso sostienen que, por encima de todo, hay “plena confianza” en los líderes del *tricolor* y de Acción Nacional para ir juntos contra la reforma que busca debilitar o desaparecer al INE, al Tribunal Electoral y a los OPLE. ¿Será?

Polarización anticipada

Las críticas expresadas por la senadora panista **Kenia López Rabadán**, en su *contramañanera*, hacia la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, provocaron ayer reacciones en el Palacio del Ayuntamiento. Luego de que la legisladora –quien ha expresado que buscará y ganará la contienda por la capital en 2024– ha fustigado de manera reiterada el proselitismo de Sheinbaum en otras entidades, la *corcholata* preferida de Palacio Nacional se lanzó contra la senadora con una retahíla de adjetivos bien conocidos para los seguidores de la *mañanera* original: clasista, racista, conservadora, cerrada y corrupta. Para algunos, algo está haciendo bien López Rabadán al generar semejante reacción.

Curarse en salud

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación reintegró a la Tesorería de la Federación 10.3 millones de pesos bajo la premisa de que “estos ahorros no afectan los objetivos y el cumplimiento de responsabilidades del tribunal; al contrario, lo fortalecen”. En medio de un hostil ambiente político-electoral, el organismo saca su pañuelo blanco para demostrar que también se suma a la austeridad republicana o, como le llama, “política de racionalidad y calidad en el gasto”. Usted entiende.

Como balde de agua fría

A quien ya le llegó el chisme de que el Instituto Belisario Domínguez anda difundiendo estudios sin permiso es al senador **Ricardo Monreal**. Ayer, en entrevista, el líder de los senadores guindas calificó de exageradas las conclusiones del documento, las cuales refieren, principalmente, que una reforma electoral como la que plantea el presidente López Obrador generaría más gastos y capturaría a las autoridades electorales a favor de los gobiernos en turno. Por ello, tras afirmar que desconocía dicho análisis, adelantó que los trabajos de este tipo tendrán que recibir primero el aval de la Junta de Coordinación Política del Senado, que él preside. ¿Anticipo de censura?, ya se preguntan algunos.

Alopécicas campañas

Quien parece tener una relación de amor-odio con sus gobernados es el jalisciense **Enrique Alfaro**, pues, con motivo de su cuarto Informe de Gobierno, su administración difunde *spots* cuyos protagonistas expresan, al calificar las acciones gubernamentales, mensajes como “chido, pelón” o “pinche pelón se la rifó”. La “novedosa” campaña parece reflejar el sentimiento del ciudadano jalisciense, aunque no queda claro qué sentimiento predomina, si el odio o el amor. Juzgue usted.